







# 滿洲農業移民地

「観察よりかへりて」  
視察團長代田市郎氏一行四十名の視察報告記

一、農業移民の本質  
一體政府や府県やはそれ  
ぐの諸機關が、多大なる努  
力を拂つてゐる。この移民事  
業の本質はどこにあるのであ  
らうか。普通の場合これは  
「内地の人口が過剰だから満  
洲へいくより仕方がない」と  
云ふのが常識である。然し  
移住してゆく人に云つては人  
口問題の解決云ふ様な理論  
が行詰つたから」云ふ事で  
ある所が今度僕達が歩いてみ  
て各移民團の團長の話をきい  
たり満拓公社の稻垣氏の話を  
きいたり、且つ現地の實際の  
生活を觀て感じた事はこの所  
謂理論的要素が、くだけて云  
へば「出ていく際の腹の据え  
加減」が極めて重大なる要素  
を移民問題に於て形成してゐ  
る云ふ事である。即ちこの  
移民の本質は内地の人口問題  
の解決も勿論であるが満洲國  
建設の精神的要素を完全に結  
びつく所にある。

即ち自らの生活と満洲國建設  
の理想を見事に一元化し若  
々しい肉體と魂を持つた者は  
愉快に働くしさうでない者  
即ちこの要素がバラ／＼にな  
つて出ていた者、又出てい  
く者に云つては、満洲はそん  
なに愉快な働き場所ではない  
であらう。はつきり云へば腹  
の据え加減が充分でなかつた場  
合には相當に骨の折れる世界  
である。つまりこの場合腹の  
據え加減の不充分さは「満洲  
樂に暮せる」云々體の腹の認  
識を云ふのである。斯ふ云ふ

樹立する計画の一つ、が血  
のものである。何故ならその  
團員は百年の不作にあつた様  
なものである。畢竟の皆様に  
意にも無き横濱致し由譯あ  
りません後日會員の皆様に  
誠に申し訳ござりますが此頃は大  
陸に華々しき奮戦を今尚日夜の別なく續けられて居る  
我村出身の四勇士から昨今役場、分會、學校宛に左の  
手紙を添へて金一封を贈られた勇士美談がある。

## 軍人分會宛に

田中順治君

## 感郷の外なき——四勇士の美舉

故郷別れて聖戰こゝに幾度ぞ、炎熱百數十度の支那大  
陸に華々しき奮戦を今尚日夜の別なく續けられて居る  
我村出身の四勇士から昨今役場、分會、學校宛に左の  
手紙を添へて金一封を贈られた勇士美談がある。

人道的要素と云ふ場合移民團  
員自身に就いては前記の問題  
即ち若々しい肉體の満洲國建  
設の理想を兼ね備えたるの  
士が、人的要素になる譯であ  
る。國自體に就いて云へば所謂「指導的中心人物」を指す  
地主と小作人、富者と貧者  
のである。

第一回は、即ちその指導者の方針によ  
て種々なる様相を示す處の移  
民團經營の實際に就いて若干  
の考案を試みたい。

彼らは資本主義が持つ諸特質  
第一次彌榮村は極めて素朴的  
な方針の上に立つてゐる。  
即ちその階級關係を自らの周  
囲に再現せしめない。少くとも  
避け得られるだけそれを避け  
様子を示す方針を隨所に示し

第三次は間接には前記の人的要  
求と關聯を持つ譯である。  
三、移民團經營の種々相  
之は直接には前記の人的要  
求と關聯を持つ譯である。

「日本人だけの村を建設する  
のはウソである。満人と共に  
住み満人を指導教化す之亞細  
亞の盟主としての條件なり」  
宗團長は宣言してゐる。

てゐる。「事業は原則として  
機関はこの指導者の選任、養  
成などに就いて最大限の關心  
を拂はなければならぬ。以上は現  
地に就いての感じであるが移  
民を送りだす内地の諸機關に  
就いても、この言葉はその儘  
てはまるのではないかと思ふ  
たるものは何と云つても青少年  
である。萬一老人の場合は  
若い中心人物があつて老人は  
單に手助けをひく程度でない  
ミ惨めである。

二、人的要素

人道的要素と云ふ場合移民團  
員自身に就いては前記の問題  
即ち若々しい肉體の満洲國建  
設の理想を兼ね備えたるの  
士が、人的要素になる譯であ  
る。國自體に就いて云へば所謂「指導的中心人物」を指す  
地主と小作人、富者と貧者  
のである。

第一回は、即ちその指導者の方針によ  
て種々なる様相を示す處の移  
民團經營の實際に就いて若干  
の考案を試みたい。

彼らは資本主義が持つ諸特質  
第一次彌榮村は極めて素朴的  
な方針の上に立つてゐる。  
即ちその階級關係を自らの周  
囲に再現せしめない。少くとも  
避け得られるだけそれを避け  
様子を示す方針を隨所に示し

第三次は間接には前記の人的要  
求と關聯を持つ譯である。  
三、移民團經營の種々相  
之は直接には前記の人的要  
求と關聯を持つ譯である。

「日本人だけの村を建設する  
のはウソである。満人と共に  
住み満人を指導教化す之亞細  
亞の盟主としての條件なり」  
宗團長は宣言してゐる。

てゐる。「事業は原則として  
機関はこの指導者の選任、養  
成などに就いて最大限の關心  
を拂はなければならぬ。以上は現  
地に就いての感じであるが移  
民を送りだす内地の諸機關に  
就いても、この言葉はその儘  
てはまるのではないかと思ふ  
たるものは何と云つても青少年  
である。萬一老人の場合は  
若い中心人物があつて老人は  
單に手助けをひく程度でない  
ミ惨めである。

二、人的要素

人道的要素と云ふ場合移民團  
員自身に就いては前記の問題  
即ち若々しい肉體の満洲國建  
設の理想を兼ね備えたるの  
士が、人的要素になる譯であ  
る。國自體に就いて云へば所謂「指導的中心人物」を指す  
地主と小作人、富者と貧者  
のである。

人道的要素と云ふ場合移民團  
員自身に就いては前記の問題  
即ち若々しい肉體の満洲國建  
設の理想を兼ね備えたるの  
士が、人的要素になる譯であ  
る。國自體に就いて云へば所謂「指導的中心人物」を指す  
地主と小作人、富者と貧者  
のである。